
 

   

 

 

 

Protokoll zum ordentlichen Kreistag des Handballkreises Münster 

19. November 2012 

Gasthaus Osthues-Brandhove in Telgte, 19:00 - 20:00 Uhr 

 

 

 

TOP1: Der erste Vorsitzende des HKM Klaus Remke eröffnet um 19:05h den ordentlichen 

Kreistag,  begrüßt alle Anwesenden, insbesondere Dieter Stroband als Vertreter des Bezirks 

und stellt die ordnungsgemäße Einberufung des Kreistages fest.  62 von 80 möglichen 

Delegierten sind anwesend, so dass auch die Beschlussfähigkeit festgestellt werden kann. 

Silke Jamitzky wird einstimmig zur Protokollführerin ernannt. 

 

TOP 2: Das Protokoll des Kreistages 2010 wird genehmigt, da keine Einsprüche gegen das den 

Mitgliedern zugestellte Protokoll vorliegen. 

 

TOP 3: Alle Berichte der Mitglieder des erweiterten Kreisvorstandes wurden den Mitgliedern 

vorab per Email zugestellt und liegen nochmals als Tischvorlage vor. Der Bericht des ersten 

Vorsitzenden Klaus Remke wird mündlich vorgetragen.  Klaus bedankt sich auch im Namen 

von Ulle Große bei allen Unterstützern. Als Ziele der vergangenen Amtszeit erwähnt Klaus 

das Erreichen eines größeren Informationsflusses im Vorstand und im Handballkreis sowie 

die Jugendarbeit. Der Informationsfluss wurde in zahlreichen Sitzungen auf Kreis- und 

Bezirksebene gewährleistet und über die Homepage und die Börse an die Vereine 

weitergegeben. Positiv erwähnt wurden zudem die Turniere im HKM, die z.B. mit dem 

Dreikönigsturnier und der Stadtmeisterschaft die Handballlandschaft bereichern. Im 

Schiedsrichterbereich  gilt es den fortschreitenden Rückgang an Sportlern zu verhindern und 

neue SR zu gewinnen. Im Jugendbereich gab es in den Qualifikationsrunden verschiedene 

Modelle, die nicht zu aller Zufriedenheit getestet wurden. Zwei Veranstaltungen zum Thema 

Jugendhandball machten deutlich, dass es große Unterschiede in den Meinungen und 

Wünschen der Vereine gibt. Die weiterhin wichtige Förderung auch eines leistungsbezogenen 

Handballsports gilt es zu wahren. Nach einer zweimaligen Umbesetzung des 

Jugendausschusses in der vergangenen Wahlperiode gibt es nun ein neues Team, das sich 

dem Jugendhandball verschrieben hat. Klaus appelliert nochmal an ein faires Miteinander 

von allen die sich engagieren, um dem Handballsport weiterhin seinen Stellenwert zu geben. 

 

TOP 4: Wolfgang Niedan verliest den Bericht der Kassenprüfer, die jährlich und zuletzt am 

7.11.2012 die Kassenprüfung übernommen haben. Es gibt keinerlei Beanstandungen und 

Wolfgang Niedan bedankt sich ausdrücklich bei Klaus Feldt für die vorbildliche 

Kassenführung. 

 

TOP 5: Für alle verstorbenen Mitglieder des HKM wird eine Schweigeminute eingelegt. 

 

 

 

TOP 6: Gemeinsam mit Dieter Stroband werden alle Mitglieder des erweiterten 

Kreisvorstandes von Klaus Remke und Ulle Große für die Arbeit der letzten Jahre geehrt. 

 

TOP 7-9: Dem Kreisvorstand lagen keine Anträge zu TOP 7-9 vor,  

 

TOP 10: Dieter Stroband wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt.  

 

TOP 11: Da keine Einwände bestehen wird der Kreisvorstand einstimmig entlastet. 

 

TOP 12: Als erster Vorsitzender wird Bernd Krekeler vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Er bedankt sich für das Vertrauen und übernimmt die Leitung der Versammlung. Eduard 

Leufgen wird für das Amt des zweiten Vorsitzenden vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

Als Kassenwart wird Klaus Feldt einstimmig gewählt. Wolfgang Bosse wird einstimmig zum 

Rechtswart gewählt. Jörg Wesemann wird mit einer Gegenstimme zum TK-Vorsitzenden 

gewählt. Als Männerspielwart wird Eduard Leufgen einstimmig gewählt.  Für das Amt der 

Frauenwartin stellen sich Annalinda Vosshage und Jörg Wesemann zur Wahl. In einer 

geheimen Wahl entfallen bei einer Enthaltung 58 Stimmen auf Annalinda Vosshage und  1 

Stimme auf Jörg Wesemann. Annalinda Vosshage wird damit zur Frauenwartin des HKM 

gewählt.  Für das Amt der Lehrwartin stellt sich Anet Sander zur Verfügung und wird 

einstimmig gewählt. Das Amt des Pressewarts bleibt unbesetzt.  

Als Beisitzer für den Kreisschiedsausschuss werden Gustav Altevogt, Hermann Schäfer und 

Oliver Scholz und Rudolf Wieskötter gewählt.  Für die Nicht-Anwesenden Oliver Scholz und 

Rudolf Wieskötter liegt ein schriftliches Einverständnis vor, dass der Posten übernommen 

wird.  

Iris Helfewes, Wolfgang Niedan, Hans-Joachim Welzel und Ulle Große werden einstimmig zu 

Kassenprüfern ernannt. 

Durch einen einstimmigen Beschluss wird festgelegt, dass die Delegierten für den Bezirks- 

und WHV-Tag vom Kreisvorstand benannt werden. 

 

TOP 13: Die neu gewählten Amtsinhaber des  Kreisjugendtages sowie des 

Kreisschiedsrichtertages stellen sich kurz vor. 

 

TOP 14: Ingo Deichmer (TV Friesen Telgte) vermisst den von seinem Verein gestellten Antrag 

zur Schiedsrichtergewinnung durch den Einsatz von „Spielerschiedsrichtern“. Andreas 

Averbeck weist darauf hin, dass das Konzept ab der nächsten Saison Umsetzung umgesetzt 

werden soll und hier nicht als Antrag behandelt wird, da zur Umsetzung ein 

Vorstandsbeschluss herbeigeführt werden soll. Telgte reagiert erfreut. 

 

Um 19:55h beendet Bernd Krekeler den Kreistag und wünscht allen Anwesenden einen guten 

Heimweg. 

 

22. November 2012      Silke Jamitzky       Bernd Krekeler 

            (Protokollführerin)  (Versammlungsleiter) 



 
   

 

 

 

PROTOKOLL des KREISJUGENDTAGES  

vom  01.10.12  in Telgte 

 

 
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Wahlberechtigen  

Um 19:00 Uhr eröffnet die stellvertretende Kreisvorsitzende Ulrike Große den 
Kreisjugendtag. Sie begrüßt die Anwesenden und stellt die Zahl der Delegierten fest. 
Von den ursprünglich geladenen 62 Delegierten sind 34 erschienen und somit 
wahlberechtigt. 
Als Protokollführerin wird Anet Sander vorgeschlagen und bestätigt. 
 
 
TOP 2: Entgegennahme der Berichte der JA-Mitglieder 

Ein Bericht der/des Kreisjugendausschussvorsitzenden entfällt, da in der abgelaufenen 
Wahlperiode sowohl die ordentlich gewählte Susann Krumschmidt als auch der danach 
kommissarisch benannte Johannes Merhoff vorzeitig aus ihren Ämtern geschieden 
sind und ihr Posten im Anschluss unbesetzt blieb. 
 

Der Kreismädchenwart Dieter Benten erklärt, dass er bisher als kommissarischer 
Mädchenwart tätig war und liest seinen Bericht vor. 
Anschließend trägt der Kreisjungenwart Christian Hülsmann seinen Bericht vor. 
 

Ulrike Große bedankt sich nochmals beim aktuellen Jugendausschuss für die 
Übernahme einiger Aufgaben des (unbesetzten) JA-Vorsitzes in den letzten Monaten. 
 
 
TOP 3: Wahl eines Versammlungsleiters  

Ulrike Große wird als Versammlungsleiterin vorgeschlagen und mit 34 Stimmen 
einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 4: Aussprache über die Berichte und Entlastung der unt er TOP 5 - 9  
  gewählten MitarbeiterInnen 

Wortmeldungen zu den Berichten gibt es keine und alle anwesenden Jugendausschuss 
-Mitglieder werden einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 5: Wahl des Vorsitzenden des Kreisjugendausschusses  

Alexander Seitz wird vorgeschlagen, erklärt sich zur Amtsannahme bereit und wird 
einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 6: Wahl des Kreismädchenwartes  

Dieter Benten wird vorgeschlagen, erklärt sich zur Amtsannahme bereit und wird 
einstimmig gewählt. 
 

 
 

TOP 7: Wahl des Kreisjungenwartes 

Christian Hülsmann wird vorgeschlagen, erklärt sich zur Amtsannahme bereit und 
wird einstimmig gewählt. 
 

 
TOP 8: Wahl des Kreismädchen- oder des Kreisjungenwartes z um  
  stellvertretenden Vorsitzenden des Kreisjugendaus schusses  

Dieter Benten wird vorgeschlagen, erklärt sich zur Amtsannahme bereit und wird 
einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 9: Wahl der Kreisjugendsprecher der weiblichen und män nlichen  
  Jugend, die zum Zeitpunkt ihrer Wahl das 15. Lebe nsjahr vollendet  
  haben müssen 

Nils Overkamp und Rumeyza Üsülmez werden vorgeschlagen, sind zur Amtsannahme 
bereit und werden einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 9 a:  Berufung der BeisitzerInnen  

Andrea Mandau und Melanie Wierzejewski werden vorgeschlagen, erklären sich zur 
Amtsannahme bereit und werden einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP 10:  Wahl der Delegierten zum Bezirks- und zum HVW-Jugen dtag  

Hier sind 5 Delegierte gewünscht. Anet Sander macht den Vorschlag, dass der neu 
gewählte Jugendausschuss diese fünf Delegierten in seiner 1. Sitzung ernennt.  
Der Vorschlag wird von den Delegierten einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 11:  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Antr äge 

Annalinda Vosshage (DJK Sparta Münster) spricht die Kaderlisten an und stellt diese 
infrage. 
Helmut Beckmann (Staffelleiter männliche E- und D-Jugend, sowie Minis) verweist auf 
die letzte TK-Sitzung, auf der dieser Themenpunkt bereits diskutiert wurde und dass 
eine Änderung geplant ist. 
Rainer Kemper (ASV Senden) kritisiert den Abgabezeitpunkt (Anfang des Jahres) der 
Kaderlisten für den Spielbetrieb über Kreisebene.  
 

Der SC DJK Everswinkel fragt nach, ob beim Ausfüllen der Kreisspielberichte auch die 
Trikotnummernfolge - wie auf Überkreisebene verlangt - eingehalten werden muss.  
Von HKM-Seite wird darauf verwiesen, dass der Handballkreis Münster derzeit dieser 
Anforderung nicht Folge leistet. 
 

Der neugewählte JA-Vorsitzende Alexander Seitz stellt sich kurz vor und bedankt sich 
für die einstimmige Wahl. 
 
 
Um 19:45 Uhr spricht Ulrike Große das Schlusswort und der Kreisjugendtag 2012 des 
Handballkreises Münster ist beendet. 
 
 
Protokoll:  gez. Anet Sander,  12.10.12 
 



 
 
 

 
 

Protokoll des Kreisschiedsrichtertages  
 

des Handballkreises Münster  
 

in Telgte am 08.10.2012, 19.00 bis 20.20 Uhr  
 
 

 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ei nladung 

Der KSW Andreas Averbeck begrüßt die Delegierten und Gäste des Schiedsrichtertages.  
Als Gäste werden u.a. der HV-SR-Wart Bernd Steinebach und der 
Bezirksschiedsrichterwart Gregor Finkemeier begrüßt. 
 

TOP 2: Bestätigung des Protokollführers 

Auf Vorschlag des KSW wird Gerd Kappel einstimmig als Protokollführer bestätigt. 
 

TOP 3: Feststellung der Stimmenzahl 

Es wird die Anwesenheit von 32 der 64 möglichen Delegierten festgestellt. 
 

TOP 4: Genehmigung des Protokolls des Kreis- SR- Tages 2 009 

Das Protokoll wird bei 2 Enthaltungen genehmigt. 
 

TOP 5: Bericht des Schiedsrichterwartes 

der SR- Wart Andreas Averbeck trägt den Bericht und die aktuellen Probleme bei den 
Ansetzungen dar. Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit der letzten  
Jahre. 
 
TOP 6: Bericht des Kreis- SR- Lehrwartes  

Der Schiedsrichterlehrwart Marcus Heins trägt den Bericht vor. Er verweist auf die 
aktuellen Zahlen, die durchgeführten Aus- und Fortbildungslehrgänge, bedankt sich für 
die geleistete Arbeit und stellt die aktuell bestehenden Problemlagen, 
insbesondere die sinkende Zahl der SR- Anmeldungen für Ausbildungslehrgänge, dar. 
 

TOP 7: Ehrungen 

Es erfolgen Ehrungen durch Ulle Grosse, Andreas Averbeck und Bernd Steinebach für 
langjährige besondere Verdienste durch den Kreis Münster und den HV- Westfalen. 
Bronze :Dieter Völler, Alex Seitz, Tobias Stratmann, Paul Hartmann, Frank Grewer, Theo 
Knirck, Matthias Fricke, Thomas Mölller, Andreas Storkebaum, Franziska 
Wittkamp, Martin Wiesmann, Hans-Joachim Walden, 
Silber: Horst Hollenberg, Friedel Gretenkord, Brigitte Ontrup 
Ehrenmedaille des HV-SR-Wesen: Karl-Heinz Weinert, Klaus Feldt, Hans-Joachim 
Kutschmann, Andreas Averbeck 
Weitere Ehrungen erfolgen später in den Vereinen, da die SR, die geehrt werden sollen, 
nicht anwesend waren. 
 

 

 

 

 

 

TOP 8: Anträge 

Es liegt ein Antrag aus Telgte zur SR- Gewinnung vor. Der Inhalt wird durch den KSW 
vorgestellt. Wesentlicher Inhalt besteht darin, zukünftig die Möglichkeit zu  
eröffnen, erfahrene Handballer/innen durch eine verkürzte Ausbildung als SR zu 
gewinnen. Der Antrag wird insgesamt befürwortet, inhaltlich hinsichtlich der  
Rahmenbedingungen diskutiert. 
Der vorliegende Antrag soll inhaltlich ausgearbeitet und dem Kreistag vorgestellt werden. 
Die überarbeitete Fassung wird den Vereinen im Vorfeld des Kreistages zur Verfügung 
gestellt. Vorgeschlagen wird die Einführung „Modellprojektes mit  
Zustimmung der Vereine“. 
 

TOP 9: Wahl des Versammlungsleiters 

Bernd Steinebach wird von den Delegierten einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 
Er nimmt die Wahl an, bedankt sich für das Vertrauen und die Einladung. 
Er richtet seine Grußworte an die Anwesenden und zeigt aktuelle Problemlagen im SR- 
Wesen in Bezirk und HV auf. 
 

Top 10: Entlastung des Schiedsrichterwartes und des Schie dsrichterlehrwartes 

Wortmeldungen liegen nicht vor. Schiedsrichterwart und Schiedsrichterlehrwart 
werden bei 1 Enthaltung entlastet. 
 

TOP 11: Wahlen 

a) Kreisschiedsrichterwart: Als einziger Kandidat wird Andreas Averbeck  
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er freut sich sichtlich und nimmt die Wahl 
an. 

b) stellv. Kreisschiedsrichterwart: Als einziger Kandidat wird Jürgen von Gelieu 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

c) Kreisschiedsrichterlehrwart: Als einziger Kandidat wird Marcus Heins  
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

TOP 12: Wahl der Delegierten für den Bezirks- und Verband sschiedsrichtertag 

Es wurde einstimmig beschlossen, die Benennung der Delegierten dem  
Schiedsrichterausschuss zu übertragen. 
 
 
 
Verabschiedung 

Andreas Averbeck bedankt sich für das Vertrauen und verabschiedet die Teilnehmer. 
 
 
 
gez. 
Gerd Kappel 
 


